

Publicación de los días de los meses de julio y agosto.
PAGO ANTICIPADO
 Administración: Mayor pral., 13.—Teléfono 8
 (Edificio de la Federación)

Periódico de información general
PROPIEDAD Y ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN DE SINDICATOS CATÓLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA
 La correspondencia al Sr. Director de EL DÍA.—Escriban siempre: Apartado de Correos, núm. 34

Subscripciones: Trimestre 6 pesetas
 Semestre 12
 América y Portugal 50 ptas. al año
 Redacción e imprenta:
 Mayor Pral., 13. Teléfono
 (Edificio Social de la Federación)

AÑO XXXVII—2.ª época **Corresponsales en Madrid y capitales de la región** **Martes 20 de Julio de 1926** **Corresponsales en todos los pueblos de la provincia** **Número 11.543**

MADRID

El gran fracaso de los extremistas

Sin que sea necesario, ni haya por qué, ni para qué darle al viaje proporciones de triunfo, bien puede asegurarse por todo linaje de referencias oficiales, periodísticas y particulares, que el general Primo de Rivera ha tenido en la capital de Francia la acogida afectuosa y cordial que merece por su representación de primer ministro de una nación amiga y por sus propias cualidades personales.

A nadie debe extrañar que determinados elementos que no respiran a sus anchas sino en el ambiente de perturbación y de estridencias, acariarían el propósito de realizar algún acto de desagrado. Hay quienes viven para eso y hasta de algunos se podría decir que viven de eso, pues que en todas las grandes urbes, centros de movimiento político y social, tiene nido la caterva de los profesionales de la agitación; pero no basta con que los tales se propongan perturbar y escandalizar cuando las autoridades vigilan y, sobre todo, cuando el pueblo sano repulsa ciertas sugerencias. El de París—escribe «L'Echo»—con su enérgica actitud hacia los comunistas que intentaban perturbar el orden, permitió al sultán y al marqués de Estaña comprobar que el buen nombre de la cortesía francesa no ha sufrido menoscabo alguno. Y añade el nombrado diario que «los comunistas recibieron de la multitud una severa, pero justa corrección».

No podía esperarse otra cosa del buen sentido del pueblo francés, porque sabe éste que el general Primo de Rivera ha sido uno de los principales factores de la inteligencia franco-española, por virtud de la cual, la más que inquietante pesadilla marroquí, el problema al que si bien se le veía solución era muy larga y costosa, ha quedado militarmente resuelto antes de lo que los más optimistas esperaban, y en tal forma que parece ya más difícil el florecimiento de una nueva insurrección cabileña. Y esa consideración era suficiente para que un pueblo de la clarividencia política y del patriotismo bien demostrado del francés, enriqueciera el ambien-

te a los locos y a los insensatos que tratan de realizar cualquier propósito, sobre antipatriótico, groseramente inurbano.

Por otra parte la personalidad del general Primo de Rivera se ofrece a la consideración de los franceses con aquellos atractivos que granjean las más fuertes simpatías. El general, fué siempre francofilo y como a fuer de andaluz es un poco dado a la hipérbola, en días gloriosos, pero de gran incertidumbre para Francia; se expresó en términos de tan amoroso entusiasmo para la nación por el tan querida y admirada, que difícilmente pueden ser olvidados; es decir, que el marqués de Estaña, a su condición de jefe de un Gobierno que antes que una buena amistad ha consolidado una alianza, junta la de gran amigo de la nación francesa; y esa doble circunstancia explica y justifica suficientemente que su Gobierno y su pueblo hayan rivalizado con el propósito de hacer agradable la estancia a su ilustre huésped.

Por lo demás, cada día hace más camino en todos, la consideración de que no es lícito a los extraños mezclarse en la política interior de los pueblos. Sin excluir el derecho de crítica de instituciones y de sistemas, van comprendiendo cuantos ejercen funciones de dirección o de encauzamiento de las opiniones colectivas, que en lo que no contraría un interés universal o un imperativo del derecho de gentes, a cada nación hay que dejarle vivir su vida, que al cabo, y según el apogeo popular, más sabe el loco en su casa, que el cuerdo en la ajena.

A lo largo de su historia tiene acreditado España su amor a la libertad. Instituciones venerandas que nos envidian los extranjeros y que florecieron aquí antes que en ninguna otra parte, dan testimonio de ese amor. Hablamos mayormente de las libertades más justas y más generosas, cuales son las colectivas y populares. Pues si a pesar de esto, se mantiene aquí la dictadura y no con el enojo, antes bien con el asentimiento del mayor número de ciudadanos, señal es

de que esa dictadura está cumpliendo un objetivo nacional. Y no hay duda que mejor o peor, pero con fe y con bondisima voluntad, está cumpliendo el de restaurar la disciplina y el de fortalecer los vínculos políticos y sociales relajados, y el de volver a normas de ley y de orden a las cosas, y personas que vivían en perenne desmandamiento. Y somos nosotros los españoles, aquí, quienes hemos de arreglar nuestros asuntos cuando y en la forma que mejor nos parezca, y no como lo entienden y desean las catervas extremistas que hacen coro a algunos españoles, voluntaria o forzosamente extrañados, y a algunos de los cuales les iba con el régimen derribado a las mil maravillas, entendiéndose con los ministros del rey y explotando al pueblo radical.

Miguel PEARFLOR

CRONICULLA
«Que hacer».—«En sin agua».—«Hocicon»

Conociendo siendo niño una señorita, amiga de mi familia, que en todas las conversaciones solía repetir: «usted lo dirá».

Ese «usted lo dirá» de aquella ferrolana, que no tenía nada de tonta es el «que hace» de muchos palentinos de ambos sexos, la frase tan corriente y tan en moda que a fuerza de oír la pronuncia uno sin darse cuenta, aun en los casos de no ser aplicable.

Pero peor que suena «el que hacer» suena el «en sin agua», «en sin solo», que también se dice, abusando descaradamente de la preposición «en», empleándola en oraciones que no es necesaria y con grave perjuicio para la belleza del lenguaje.

Ahora bien, si esos vicios y defectos que observamos en el hablar deberían corregirse con mayor razón, deberían desterrarse otras frases y palabras que no solamente suenan mal al oído sino que constituyen un desprecio o un insulto a las personas a quien van dirigidas.

La palabra «hocicon» la tienen en los labios desde que se levantan hasta que se acuestan varias comadres de barrio y otras vecinas que viven en calles céntricas.

Los defectos físicos nunca deben echarse en cara al prójimo, ya que el hacerlo significa una falta de educación, sin perder de vista que las más

de las veces las que llaman «hocicon» a su vecina era preferible que se callaran.

Alfonso CUBILLO

Están llamando poderosamente la atención los primeros folletos de las novelas premiadas en el concurso abierto por «El Debate», que está publicando dicho diario madrileño, el cual ha hecho una tirada especial para atender a las peticiones de nuevos suscriptores

JÁCARA
No hay por qué llorar...

Romance traspapelado de los primeros de mes, que revise aun «interés» no obstante lo trasnochado.

El impuesto de Consumos sigue en vigor, según veo, y respetando opiniones de personas que creyeron, en un rasgo de optimismo, que iba a ser Jauja lo menos esta ciudad palentina, librándola del impuesto que más arriba consigno, según mi juicio sincero no es para volverse loco, ni para marcharse al Tercio, si continúa las cosas del modo que las tenemos sobre este particular, porque «bien está San Pedro en Roma», según ya dije en Jácara? hace algún tiempo.

Conforme, si tal medida de modo breve y directo hiciera más asquible, por lo barato, el puchero, que buena falta nos hace, pues, lo que es, hablando en serio, se nota poco adelanto, si no existe retroceso, locente a la «baratura» de todos los alimentos; y no hablemos de vestir, pues la adquisición de un terno un poquito presentable, cuesta «un sentido» lo menos, pues lo «siente» la parienta con el dolor más «acerbo», y lo «sienten» los felinos, que sino tienen encuentros frecuentes con roedores, la cordilla... es un ensueño... pues sube la economía en un grado archiestupendo, para amortizar pesetas ¡que resulta tan complejo!...

Vaya por la supresión del ya precitado impuesto, si resolviera el problema económico-casero, pero ya verán ustedes si un día se lleva a efecto

el «sacar de sus casillas» a los «chicos» consumidores, como no baja el arroz, ni las alubias, ni el freixo, y la «franquicia» de «puertas» por ningún lado la vemos, pues, si quitan los Consumos han de «consumirnos» luego pagando sustitutos, y «jамando» al mismo precio, sino «sube la tangülla»... porque todo hay que temerlo...

¿No se desagravó la harina hace ya bastante tiempo, y si hubo baja en el pan fué la que «hicimos» comiendo una menor cantidad, al verle crecer en precio, debido a «múltiples causas», como son, el tiempo seco, cuando no abundantes lluvias... porque el agua con exceso se sabe perfectamente que para el pan nunca es bueno?...

Se desagravaron los vinos, y de la baja no hablemos, no siendo... respecto a grados... lo cual también nos tememos lo motive la influencia del clima y los «aguaceros», causa eficiente en los vinos, de que se aflojen, perdiendo... sobre todo quien los bebe «pierde» más que el tabernero... Y... ¿por qué seguir la gama; con dos botones tenemos suficiente para muestra... A más, que es «probable» verlo caso de llegar allá; sino... ¡nos importa un bledo!...

Y quien se muera y le importe, pida un «radio» y «satisfecho»... Pero, no hay por qué llorar, al presente, según creo...

M. PRIETO

El alza persistente de la peseta
NOTAS FINANCIERAS

Empezamos a leer los últimos textos financieros, y nos creemos en el deber de felicitar a quienes tengan muchas pesetas. ¡Felices ellos! En la actualidad, la persistente alza de la peseta en los mercados internacionales es uno de los acontecimientos más interesantes. En la Bolsa de Madrid, desde que empezó el año hasta la fecha, ha ido descendiendo la cotización del franco francés, del franco belga, de la lira, de la libra esterlina y del dólar. La moneda que menos ha descendido, el dólar, ha perdido un diez por ciento, cerca de un once, de su cotización en los primeros días del corriente año.

«Es muy satisfactorio—dice «La Smana Financiera»—anotar en la cotización de nuestra moneda ventajas como estas, y lo será más si, pasada la fiebre transitoria de la especulación que siempre se desarrolla en torno a los movimientos bruscos de las monedas, y reposadas las cotizaciones, obediendo sólo al libre juego de los resortes, financieros, se mantienen las ventajas de nuestra divisa, que serán muy beneficiosas en el orden comercial y económico».

Los últimos cambios, en la Bolsa de Madrid, son los siguientes: francos franceses, 16,80; belgas, 16,90; liras, 22,10; libras esterlinas, 30,32; dólares, 6,23.

Al sostenimiento de esta satisfactoria valoración de la peseta contribuirán los presupuestos generales del ejercicio de transición entre el de 1925-26 y el anual de 1927. De estos presupuestos «del segundo semestre de 1926» son las siguientes cifras: Gastos, 1.445,51 millones.—Ingresos, 1.478,09.—Superávit inicial, 32,57 millones.—El hecho de que en España se confeccione un presupuesto con superávit, constituye un progreso económico de tal magnitud, que él hará creer a los elementos financieros, de aquí y de fuera, que al fin ha llegado la hora de la prudencia administrativa y que está la Hacienda española completamente decidida a que no se nos vuelva a poner enferma la peseta.

Médico militar
 Medicina General, Enfermedades secretas, Fisiología, DIATERMIA.
 Parafarmacología, Endoscopia, etc. Consulta de 12 a 2 y de 8 a 10.
 Mayor pral., 25 y 27 (Banco Castellano)

Clarete del Paramillo
 VINO DE COSECHERO
 40 céntimos litro.
 40 céntimos botella (devolviendo el casco).
 Accesorio de la Casa, Mayor, 27

Colegio de NIÑAS
 TITULADO
La Virgen del Carmen
 Fernández del Pulgar 13
 (Trompadero) número 13

Banco Hipotecario de España
 Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, y urbanas en construcción de 5 a 50 años se cancelan hipotecas con particulares, tramitación rápida.
 Para más informes, dirigirse al agente Teógenes Manuel Bilbao, Mayor principal núm. 23, Palencia.

✠
El Presbítero
D. Andrés Castaño Gútiez
 PARROCO Y ARCIPRESTE DE FROMISTA
 ha fallecido en la villa de Astudillo el día 19 de Julio de 1926
 a la una de su mañana
 después de recibir los Santos Sacramentos
D. E. P.

Sus desconsolados hermanos Ciriaco, Emilia, Constanza, Salustiana y Juan; hermanos políticos Tirso González, Servando G. Dosal y Zósima Calvo; sobrinos, tíos, primos y demás familia,
Ruegan a sus amistades encomienden a Dios en sus oraciones el alma del finado, por lo que les vivirán muy reconocidos.
 El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de Palencia ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

✠
El señor
D. Laureano Alcoceba Alonso
 FALLECIO AYER 19 DE JULIO DE 1926
 a los 80 años de edad
 después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
D. E. P.

Su afligida esposa doña Rafaela Pérez y Pérez; hermana doña Francisca Alcoceba; hermana política doña María Pérez; sobrinas Evilasía y María Tundidor Alcoceba; sobrinos, primos y demás familia,
Suplican a sus amistades una oración por el alma del finado y asistencia a la misa de funeral, por cuyo acto de caridad cristiana les vivirán agradecidos.
 Misa de funeral: Mañana a las diez.
 Iglesia parroquial: Nuestra Señora de la Calle.
 El duelo se despide en la Iglesia.

